Personalien

Entwicklung



Maimunah Mohd Sharif UN PHOTO: EVAN SCHNEIDER

ie Ernennung von Maimunah Mohd Sharif aus Malaysia zur Exekutivdirektorin für das Programm der Vereinten Nationen für menschliche Siedlungen (UN-Habitat) erfolgte am 22. Dezember 2017 durch UN-Generalsekretär António Guterres. Die Nachfolgerin des Spaniers Joan Clos (vgl. Personalien, VN, 2/2011, S. 83) stand zuvor als Bürgermeisterin dem malaysischen Stadtrat von Penang Island vor. Sie setzte sich vor allem für eine nachhaltige Stadtentwicklung ein. Ihre Karriere begann Sharif im Jahr 1985 als Stadtplanerin, von 2003 bis 2009 war sie als Direktorin für Planung und Entwicklung in die Gestaltung von Penang City und mit der Leitung der UNESCO-Weltkulturerbestätte George Town befasst.

Friedenssicherung

er Kanadier Colin Stewart wurde am 1. Dezember 2017 von António Guterres zum Sonderbeauftragten für Westsahara und zum Leiter der Mission der Vereinten Nationen für das Referendum in Westsahara (MINURSO) ernannt. Stewart tritt damit die Stelle von Kim Bolduc an, die dieses Amt seit dem Jahr 2014 innehatte (vgl. Personalien, VN, 4/2014, S. 184). Der 56-Jährige war zuletzt Stabschef und stellvertretender Leiter des Büros der Vereinten Nationen bei der Afrikanischen Union (UNOAU) in Addis Abeba. Stewart wird in enger Abstimmung mit Horst Köhler arbeiten. Der ehemalige Bundespräsident Deutschlands ist seit April 2017 der persönliche Gesandte des Generalsekretärs für Westsahara (vgl. Personalien, VN, 5/2017, S. 235).

Leila Zerrougui wurde am 27. Dezember 2017 vom UN-Generalsekretär zu seiner Sonderbeauftragten und Leiterin der Stabilisierungsmission der Vereinten Nationen in der Demokratischen Republik Kongo (MONUSCO) ernannt. Die Algerierin ist damit die Nachfolgerin des Nigerianers Maman Sidikou. In den

Jahren 2012 bis 2016 war sie Sonderbeauftragte des UN-Generalsekretärs für Kinder in bewaffneten Konflikten und zuvor (2008–2012) stellvertretende Sonderbeauftragte des Generalsekretärs der MONUSCO.

Kinder

ach Konsultationen mit dem Exekutivrat des Kinderhilfswerks der Vereinten Nationen (UNICEF) wurde Henrietta H. Fore am 22. Dezember 2017 vom Generalsekretär zur neuen UNICEF-Exekutivdirektorin ernannt. Die Amerikanerin ist damit Nachfolgerin von Anthony Lake (vgl. Personalien, VN, 2/2010, S. 84). Zuvor war sie Geschäftsführerin der produktions- und Investmentgesellschaft Holsman International. In den Jahren 2003 bis 2009 war sie die



Leila Zerrougui UN PHOTO: KIM HAUGHTON

erste Leiterin der Internationalen Entwicklungsbehörde der Vereinigten Staaten (USAID).

Nachruf



Peter Sutherland

eter Sutherland, der in den Jahren 2006 bis März 2017 als Sonderbeauftragter des Generalsekretärs für internationale Migration tätig war, ist nach langer Krankheit am 7. Januar 2018 im Alter von 71 Jahren verstorben. Der ehemalige Generaldirektor des allgemeinen Zoll- und Handelsabkommens (Gatt) sowie Generaldirektor der Welthandelsorganisation (WTO) war ein großer Verfechter der Globalisierung sowie des freien Marktes und ein Fürsprecher der Europäischen Union (vgl. Personalien, VN, 1-2/2006, S. 63).

Zusammengestellt von Albulena Krasniqi und Patrick Rosenow.